

Primer número del año 2022. Hemos cumplido nuevamente con estar al día en medio de las dificultades a las cuales hemos estado enfrentados. Ya se cumplieron dos años de la pandemia por Covid-19. Dos años en que ha pasado de todo en este país y en el mundo. Dos años en que han fallecido cerca de 60.000 chilenos producto de esta enfermedad y un número no determinado, pero probablemente incluso mayor, de otros que han sido postergados en su atención o definitivamente no han recibido atención por sus patologías agudas o crónicas durante este tiempo. Esta enfermedad ha hecho mucho daño a la salud física y psicológica de nuestro país y del mundo, y particularmente de los miembros de nuestro equipo de salud a quienes desde aquí les envió un gran abrazo de apoyo por todo lo que han hecho y seguirán haciendo en pos de nuestros pacientes.

Este año 2022 nos enfrentamos a muchos cambios: nuevo gobierno, redacción nueva constitución, elecciones de rector de nuestra Universidad y de decano de nuestra Facultad y posiblemente cambios de autoridades de nuestro Hospital, y con

ello también cambios en algunos cargos en que participamos. Esperamos sea para un mejor país, universidad, facultad y hospital. Desde aquí les deseo a todas las nuevas autoridades y a quienes seguirán con sus responsabilidades, que no se olviden de la gente y que traten de hacer su mejor esfuerzo para el bien de todos. No olvidemos que una institución —y el país— vale por su gente y que sus autoridades están para velar por el bienestar común, dejando de lado sus intereses personales y mirando hacia un futuro mejor, el que todos en conjunto debemos construir.

Vamos a lo que les entregamos hoy. Partimos con nuestra sección de Casos Clínicos, en la cual presentamos tres de diferentes índoles, destacando el primer caso por la demostración de la importancia del trabajo en equipo para conseguir resultados a veces impensados: un ejemplo a seguir. Luego está nuestro tradicional test radiológico, gran aporte que nació en el Departamento de Radiología y que ahora es mantenido vivo gracias a médicos formados allí. Gracias a ellos por seguir con nosotros.

Continuamos con dos revisiones. La primera de ellas, relevante para el conocimiento general y un ejemplo de lo que quisiéramos para esta Revista. Son temas de amplia cobertura y útiles para todos nosotros. La segunda, aparece de nuevo el Covid 19, imperdible desde el inicio de la pandemia. Y seguimos con un clásico desde hace un tiempo: el aporte desde el Departamento de Obstetricia y Ginecología, quienes esta vez nos enseñan lo que está pasando hoy con cáncer cérvico-uterino, información que también está dentro de lo que queremos transmitir a nuestros lectores, es decir, temas de amplia difusión y que todos los médicos y estudiantes de esta área deberían tener en su bagaje, al menos cultural. Gracias otra vez al Departamento y a sus autores por mantener este aporte constante a la Revista. Y por cierto, nos gustaría mucho que otras áreas de nuestro hospital se estimularan a seguir este ejemplo.

Finalizamos con la presentación de los abstracts de exposiciones que se realizaron en el marco de las Terceras Jornadas de Investigación de nuestro Hospital, que este año se ordenó exclusivamente en torno a temas relacionados con Covid-19 —palabra que realmente yo al menos estoy cansado de pronunciar, pero que ha sido y lamentablemente parece ser que seguirá siendo parte de nuestros quehaceres aun.

Espero que les sea útil lo que están recibiendo. Significa el trabajo de muchas personas, que a pesar de las contingencias del mundo y de sus propias historias, siguen aquí, concentrados en continuar con esta Revista. Intentamos ser un aporte y los instamos a participar con casos clínicos de interés, revisiones de temas ojalá de interés global, investigaciones u algún otro aporte que les interese mostrar.

Dr. Héctor Ugalde P.
Editor Revista HCUCH